
办好一个会，提升一座城。
距离民族运动会召开的时间越来越近，我市城市环境综合整治提升工作进展如何？这是百姓关心的话题，也是人大及其常委会、

人大代表们关注的话题。
为了解掌握我市城市精细化管理工作暨城市环境综合整治工作开展情况，全面打造安全、整洁、有序、文明的城市环境，8月7日，

郑州市人大常委会组织部分常委会委员和市人大代表对我市城市精细化管理暨城市环境综合整治提升工作情况进行视察。
实地走访、听取报告、明察暗访、多次督导……郑州市人大常委会和人大代表不断发挥自身作用，为更加美好的郑州贡献着人大

力量。郑报全媒体记者 袁帅
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今年以来，我市深入推进以“路长
制”为抓手的城市精细化管理改革，扎实
开展“迎民族盛会、庆七十华诞”城市环
境综合整治提升，城市形象明显改善，城
市面貌焕然一新。

目前，“路长制”实施范围已从城区
扩大到县（市），责任道路 3000 余条
（段），设置一至三级路长2556名。全面
推进市政道路设施升级改造，累计完成
中修道路 77条，道路小修 85.44万平方
米，今年还计划对 128条支路背街实施
综合整治提升。已建成公园、微公园和
游园 332个，完成绿道连通 530公里，市
区新增绿地面积2912万平方米。

在提升基础设施的基础上，切实
加强环境卫生管理，市区主干道、高
架道路机械化清扫冲洗率达到了
100%，市域机械化清扫率达到 93%。
针对“四个中心”周边区域、出入市口
及周边区域、主要景区及周边区域进
行综合整治。

同时，加大停车泊位建设和共享单
车整治力度，今年新增泊位17210个，新
增限时免费停车泊位 160个；计划清运
破损单车4.3万辆，已清运24240辆。此
外，还加快农贸市场建设工作，开展老旧
居民区整治，加强施工工地管理和河道
水域治理。

城市环境再提升城市环境再提升 人大代表做表率人大代表做表率

发挥人大作用
促进城市环境整治工作取得新成效

“城市形象的提升将带来整个城市的新
变化，要通过城市环境综合提升工作的推
进，让郑州的城市形象发生本质改变，进一
步提高郑州的知名度、美誉度。结合自身工
作，作为城市管理工作者，要更好地建设管
理好城市河道，让城市水系更美丽，城市景

色更漂亮。”市人大代表、郑州市城区河道管
理处总工程师刘本彩说。

她建议，将城市环境综合整治提升工作
进行长期规划，结合城市建设进度持续整体
推进，减少重复建设，少走弯路，进一步提升
城市形象。

市人大代表刘本彩：通过综合整治提升郑州的美誉度

深入基层

人大代表为环境整治提升建言献策

环境综合整治让城市面貌焕然一新。图为碧沙岗公园拆围透绿后美景。
郑报全媒体记者 王秀清 图

通过平日深入调研、观察走访和集中视察，代表们对郑州当前推进的城市环境综合整
治提升工作有了更加全面的了解。他们结合自身所见所闻，不仅在这项工作中起到表率和
模范带头作用，还提出了很多好的意见建议。

环境整治提升工作取得新进展

发挥人大作用，确保郑州城市环境
整治提升有明显成效。

自我市城市环境整治提升工作启动
以来，市人大常委会召开专题会议、开展
专题调研，按照市委专项督查工作要求，
市人大常委会副主任赵新中、张春阳、
王福松多次带领督导组到金水区、中原
区、航空港区，深入社区小巷，走访重点
地区和重点道路，实地查看环境整治提
升工作进展情况，发现问题、提出整改要
求和意见，以确保各项工作落到实处。

在金水区西太康路大卫城、人民路
丹尼斯、花园路国贸360商场周边，作为
郑州市主要商圈之一，督导组要求相关
部门对该区域内环境卫生、交通秩序等
工作进行再整改、再部署；查看中原区

“四个中心”周边环境整治提升工作后，
督导组提出，要细化工作方案、将整治工
作做细做实，既要保证时间节点，又要做
到质量优先；在航空港区，督导组认真听
取郑州机场区域环境综合整治提升工作
汇报，并要求，航空港区要做好道旗设
立、绿植补栽、车辆管理等外围环境综合
整治提升工作，以热情好客的态度、整洁
有序的环境，充分展示港区良好形象，迎
接民族盛会。

此外，为围绕迎接全国少数民族传
统体育运动会，贡献人大力量，市人大常
委会机关全员注册成为民族运动会城市
志愿者、全员参与绿城使者志愿服务活
动。目前，已组织参加“绿城红绿灯”文
明交通志愿服务活动20余次。

实地督导确保整治提升有明显成效

市人大代表张福清：努力推进城市管理的制度化和标准化
“最近，我市城市环境综合整治提升工

作上下协调一致，措施科学有力，成效非常
明显。”市人大常委会委员、市人大预算监督
委员会副主任委员张福清说。

“作为人大代表，我一直关注城市环境
的综合整治提升工作，也都积极参与到了这
项工作中来，比如，参加志愿服务，视察重大

工程建设，参加督导等。”张福清建议，下一
步，城市管理还需要在规划引领、基础设施提
升、精细化服务上进一步下功夫，努力推进城
市管理的制度化、社会化、智能化、标准化。
他呼吁，广大市民要树立郑州是我家，建设靠
大家的主体意识，积极参与城市环境提升工
作，把郑州建设得更加美好、更加宜居。

市人大代表罗丽：把监督“触角”深入到城市管理的最基层
作为一名郑州市人大代表，市人大法

制委员会副主任委员罗丽时刻关注着郑
州城市环境发生的可喜变化。“郑州自全
面开展城市环境综合提升工作以来，城市
面貌发生了很大的变化，市内各区都结合
自身实际，打造不同的道路景观、沿街风
景。老旧小区升级改造工作也都在紧锣
密鼓的进行中，不少老旧小区已经焕发出
了新的容颜，辖区群众的生活环境得到很

大的改善。”罗丽说。
民族运动会是展示郑州良好形象的重

要机会与平台，罗丽建议，各相关部门要进
一步加大整治力度，持续美化我们的环境；
全市人民要积极主动地参与到城市环境综
合提升工作中来，维护好眼前的这份美丽；
各级人大代表要履职尽职，把依法监督的
“触角”深入到城市环境提升的方方面面，让
郑州的城市环境越来越美。

市人大代表孙依群：“四化”标准逐步在郑州得到落实
“经过平时的观察和今天的视察，可

以明显感受到，全市的整治效果已经得
到显现，市容市貌有很大的改观，更美
了、更靓了、更好看了，‘四化’的标准逐
步得到落实。相信在民族运动会开始
前，可以取得更好的效果。”市人大代表、
郑州市自来水投资控股有限公司董事长

孙依群说。
他希望，全市上下同心协力抓城市环

境提升的氛围能够长期保持下去，让郑州
成为“四化”标准的模范城市。“在下一步的
整治过程中，要注重抓细节，从细微处入
手，用高质量发展的理念来做这项工作，让
整治效果更长久地惠及郑州市民。”

“身为人大代表，我希望以自己的实际
行为带动更多居民积极参与环境卫生综合
整治，做生态文明加法，做文化建设加法，
做公共文化加法，形成人人自觉维护环境
卫生，营造环境整治的良好氛围。”市人大
代表、河南省汇城基础建设有限公司董事
长郭素琴说。

“全市上下群策群力，攻坚克难，高标

准、高质量、高效率地进行城市环境综合整
治提升工作，取得了明显的成效，郑州的大
街小巷都披上了新装。”郭素琴建议，城市
精细化管理贵在“精细”、贵在“坚持”，希望
在后续的工作中，要纵向延伸，建立长效机
制，让郑州之美能够保持下去，让文明成为
一种习惯、成为一种自觉，形成“人人参与、
人人有责、人人受益”的社会氛围。

市人大代表郭素琴：建立城市精细化管理的长效机制


